Pressemitteilung: 20/2025 Magdeburg, den 26.02.2025



Ministerium für Wirtschaft, Tourismus, Landwirtschaft und Forsten

EU plant Lockerung beim Wolfsschutz

Minister Sven Schulze begrüßt den Fortschritt: "Das ist ein wichtiges Signal an unsere Weidetierhalter"

Magdeburg. Lange gefordert, jetzt in Sicht: Aktives Wolfsmanagement könnte bald Realität werden. Die EU-Kommission plant im März einen Vorschlag zur Absenkung des Schutzstatus des Wolfes in der FFH-Richtlinie. **Sachsen-Anhalts Landwirtschaftsminister Sven Schulze** begrüßt diese Entwicklung: "Es ist gut, dass endlich Bewegung in das Thema kommt. Unsere Weidetierhalter brauchen dringend klare Regeln und Sicherheit."

Aussprache im Agrarausschuss bringt Bewegung

Er bezog sich damit auf eine Aussprache im Agrarausschuss des Europäischen Parlaments in Brüssel über den Wolf. Dort hatte der Direktor der EU-Generaldirektion Umwelt, Humberto Delgado Rosa, erklärt, dass ab 7. März eine Richtlinien-Änderung parallel zur Änderung des Schutzstatus in der Berner Konvention von "streng geschützt" auf "geschützt" möglich sei. Brüssel will dann zeitnah einen Vorschlag präsentieren.

Balance zwischen Artenschutz und Weidetierhaltung

Minister Sven Schulze setzt sich seit langem dafür ein, dass der Schutzstatus des Wolfes angepasst wird, um gezieltes Management und den Schutz der Weidetiere zu ermöglichen. "Ich habe in zahlreichen Gesprächen in Brüssel und Berlin darauf hingewiesen, dass es eine Balance zwischen Artenschutz und Weidetierhaltung braucht," so der Minister. "Es darf nicht sein, dass Weidetierhalter allein gelassen werden, während die Wolfsbestände weiter wachsen."

Wolfsbestände in Deutschland und Sachsen-Anhalt stabil

Aktuell leben in Deutschland rund 209 Rudel, 46 Paare und 19 Einzeltiere. In Sachsen-Anhalt sind es 32 Rudel und fünf Paare, die sich vor allem auf die Altmark und den Osten des Landes konzentrieren. Ein Wechsel des Wolfes von "streng geschützt" auf "geschützt" würde gezieltes Management erleichtern, etwa durch regulierende Maßnahmen bei Problemwölfen. "Wir brauchen klare Regeln und gezielte Maßnahmen. Der Artenschutz muss respektiert werden, aber die Interessen der Weidetierhalter dürfen nicht länger ignoriert werden", betont Minister Sven Schulze.

<u>Hintergrund:</u> Die FFH-Richtlinie (Fauna-Flora-Habitat-Richtlinie) ist eine EU-Vorgabe zum Schutz von wildlebenden Tieren und Pflanzen sowie ihrer Lebensräume. Sie legt fest, wie stark einzelne Arten geschützt werden müssen. Bisher gilt der Wolf als "streng geschützt". Eine Herabstufung zu "geschützt" würde mehr Spielraum für ein gezieltes Wolfsmanagement bieten.

